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自去年11月8日，“两店”进社区的试点工
作便已启动。昨日，市人大代表海鸥、市政协
委员王新现场感受了“两店进社区”给市民生
活带来的便捷（见本报今日A08版）。从报道
中可以看出，目前，“两店”进社区试点工作进
展顺利，菜农和市民都对这项工作交口称赞。

按照市政府的计划，今年郑州市将新增早
餐车网点735个、新建369个社区便利店、23个
蔬菜早市、15家农贸市场和3家蔬菜批发市
场。不仅仅在今年，从正在审议中的《郑州市国民
经济和社会发展第十二个五年规划纲要（草案）》
可以看出，在“十二五”时期，“市民‘菜篮子’工程”
被列入政府重要工作日程。

一枝一叶总关情。近年来，如何让市民早
餐吃得好、如何让市民买菜更方便，一直以来
都被市委、市政府高度重视。民本情怀体现在
哪里？民本情怀就体现在这些眷顾民生、惠及
民生的细节里。

“两店”进社区试点工作已经启动，前期设
定的目标正在一步一个脚印地完成，蔬菜应急
储备机制、肉类蔬菜流通追溯体系都在逐步建
立完善。试点工作推进的过程中，也许会出现
个别不尽如人意的地方，比如，“两店”服务的质
量还有待提升：“净菜”进社区尚未实现、部分

“两店”还未形成特色和主题等。但应该明晰的
是，在试点工作推进的过程中，“两店”覆盖工作

的完成，完全可以和提升服务同步进行。
“两店”进社区试点工作的推进，民众从中

受益之处，不仅是早餐能吃得更好更放心、买菜
能更便利，而且市容环境的改善、民众归属感认
同感的增加，都是该项工作带给民众的福祉。
该项工作最值得称道之处，是由此体现的执政
为民理念：据悉，郑州市财政将设立蔬菜流通专
项资金1亿元，用于支持蔬菜批发市场、农贸市
场、社区便利店、蔬菜早市、早（快）餐网点等流
通体系项目建设。我们相信，在“十二五”时期，
公共财政反哺民生的积极作为，民本情怀的具
体彰显，必将在更多范围、更广层面，以市民看
得见摸得着的方式呈现。

“希望能够规划建设更多的专业停车场”、
“建议高峰期多增加一些公交车”、“加强社区文
娱活动”……自郑州移动设置“G3我的建议进两
会”平台以来，截至昨日 17 时，该平台共收到
200多条有效短信，其中近百条优秀短信建议，
通过两会秘书处已经直接传递到两会代表委员
的手中，它们还将在本报本版进行刊登。

2011年郑州两会已经召开，对郑州建设一
向有独特见解的您，有什么建议想对两会进
言？移动用户将自己对两会的建议编辑成短信

发送到“10657006000688”，就会收到系统回复：
“您的建议已接收，人大代表、政协委员及两会
有关部门将会对您的意见建议归类分析，根据
质量给予奖励。郑州移动感谢您的参与！(本
条信息免费)”

为了鼓励市民对郑州两会建言献策，郑州
移动还为您准备了精美奖品，参与者及提出较
好建议者均有机会获奖。

活动设“金玉良言奖”共计56名，其中金言
奖 1名，奖励价值 1200元的奖品；玉言奖 5名，

奖励价值500元的奖品；良言奖50名，奖励价值
100元的奖品。 晚报记者 祁京

昨日部分优秀短信集锦
138 XXXX 8658 您好！我的建议是：郑

州交通道路尽量实行机动车和非机动车分开行
驶，这样既可保交通畅通也可保非机动车和行
人安全，减少交通事故，一次改造终身受用。

138 XXXX 9290 希望能够规划建设更
多的专业停车场，可以是立体的大型停车场，这

样可以把路边的停车位取消，把乱停乱放根治，
还路于民。

136 XXXX 5702 关于物业管理。近年
来，郑州各小区的建设如雨后春笋蓬勃而出，快
速发展建设却带来了物业管理方面的一系列矛
盾。高收费、乱停水电、乱停车等物业管理混乱
局面愈演愈烈。期待郑州在“十二五”开局年有
较大动作，出台相关条例对物业管理加强引导。

“郑州人大”微博网址：http://t.sina.
com.cn/1916837051/profile

“郑州晚报两会微博”网址：http://t.
sina.com.cn/izzwb

市人大微博人气旺
5000粉丝

“织”起热闹“围脖”
□晚报记者 辛晓青 黄盈 实习生 乔皎莹

自市人大在新浪开通官博，利用网
络与市民沟通交流以后，人气剧增，截
至记者发稿时，郑州人大微博的粉丝数
量已突破 5000 人。更有市民通过评论
留言的方式表达自己对各种社会问题
的看法并提出建议。

市民积极“围观”
对于此次微博介入两会，市民是抱

着积极乐观的态度来看待的，不仅积极
加“关注”、成“粉丝”，还把它看成是政
府倾听民意、关注民生的体现。

其中网友“荷塘春秋”评论道：“郑
州人大开通微博，是倾听民意的体现，
值得关注！人大代表的基本职责是：代
表人民的利益和意志，依法行使代表职
权，积极履行代表义务，充分发挥代表
作用。人大代表不应将这种职责流于
形式，希望我们能共同努力！”

而网友“兵的兵”则表示，虽然有一
个能直接与政府说话的机会，但是更希
望官员们能走到群众中进行对话。还
有网友提出希望得到代表委员们的支
持，并希望得到回复。

网友纷纷“晒”建议
郑州人大微博在开通之际就是希

望能够方便更多的市民了解此次两会，
激发市民的参政议政热情，从微博反馈
的情况来看，一些市民已经趁着这个机
会畅言了一把。

比如这样一条微博：“金水区代表团
代表岳德常：关于加快郑州黄河国家湿地
公园建设步伐的建议。”有网友进行评论：
建设一个湿地公园是可以的，但是要把管
理搞上去，没有强有力的管理，那么这个公
园会成为破坏湿地的最大祸害。对于乱丢
垃圾的行为，要么采用罚款的办法进行强
制管理，要么罚其在旅游区做一天的义工，
拾起地上的垃圾，学习爱护家园，让这些人
真正懂得乱丢垃圾是很可耻的行为。也有
网友评论说：“除了动用官方的力量外，也
可以发动民间力量来保护湿地。”

此外，还有网友对一些工程的进度
提出了质疑，希望政府能够核实之后进
行回复。在郑州人大的微博上，交通、工
程建设、搬迁、治堵、银行抵押等一系列
与百姓生活息息相关的问题都被摆了出
来，网友们都想借助网络这个开放的平
台，让政府听到自己的声音，同时也希望
得到满意的回音。
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“两店”进社区彰显民本情怀
□本报评论员

之网眼看两会网眼看两会20201111

八仙过海显神通 助力郑州都市区建设
2 月 11 日

下午，在青少年
宫，郑州市第十
三届人民代表
大会第三次会
议隆重开幕，受
邀旁听两会的
网友，认真听取
了市长赵建才
代表郑州市人
民政府向大会
作 的 工 作 报
告。会议结束
后，各位网友颇
有感触，认为工
作报告很实在，
郑州确确实实
办了不少事情。

主题帖：郑州明年要咋办，政府报告扒扒看 发帖人：商都网网友“一颗洋葱头”
市第十三届人民代表大会第三次会议上，赵建才市长代表市人民政府作了工作报告。乍一看来，这些数字离咱们老

百姓似乎有些遥远。但里面也提到了一些有趣的内容，所以我也以咱普通网民的视角来扒一扒，解读一下。
郑州就要更有钱啦。“4000亿”与“13%”：4000亿是2010年度的全市生产总值，13%是2011年度的生产总值增长预期

目标。百姓挣钱会更多啦。“18897（9225）”与“10%”：2010年，城镇居民人均可支配收入、农民人均纯收入分别为18897
元和9225元，2011年分别要增长10%。都市规划更全面啦。“宜居”贯穿整个城区规划理念，无论是山清水秀人杰地灵的
宜居健康城，还是纸香墨飞辞赋满江的宜居教育城，都将成为咱郑州功能组团的一部分。城市地盘又变大啦。三环四环
继续外扩，北到黄河边、东至郑东新区，西南绕城高速这么一大圈都将是咱郑州市的主城区，新郑、荥阳、新密、上街、高新
区进一步推动开发，巩义、登封等兄弟也朝着咱积极靠拢开发。城乡差距再缩小啦。“合村并城、合村并镇、合村并点”，要
按照城市建设标准来建设咱的重点乡镇，加快城乡一体化进程……

还有啥？还有啥？还有啥？别急，多着呢，两会结束后，很快就全知道啦。

主题帖：八仙过海显神通助力郑州都市区建设 发帖人：中原网网友“寒江雪”
本次政府工作报告中多次出现“加快郑州都市区建设”等字样，并特别提到“推动新郑、荥阳、新密、上街、高新技术开

发区等组团的开发建设，推进融合发展；加快巩义、登封等外围组团建设，实施向心发展。”显然，郑州都市区建设将会成
为郑州城市未来发展的主方向。

郑州都市区的建设需要各区县抛弃小我思维，从整个大都市区的高度来发展自己。因此，我们必须发扬八仙过海的
精神，要各显神通，互相配合，共同努力，才能达到目标。况且，大都市区建设，将会更好地给郑州乃至更多其他地方的人
提供服务。比如荥阳的宜居健康城会让更多疲惫的人去休憩，新郑龙湖的教育城将让教育资源更加合理利用。

蓝图绘就，号角吹响，八仙过海，各显神通，乘风破浪，直挂云帆，郑州必将在不远的将来，跨入国内一流大城市行列，
为郑州，为郑州人民争取来更多的发展空间，带来更多物质上和精神上的享受。

发条短信，献计郑州建设
“G3我的建议进两会”昨日收到200多条短信

主办：大会秘书处
协办：郑州移动 郑州晚报

□李龙 孟旭

解决拥堵可向北京学习
昨日，政协委员分组讨论市政协常委会工

作报告和《政府工作报告》，时不时有一些精彩
言论。

市政协委员牛培玲：
有关部门对提案不重视的现象有所回潮，

重答复，轻落实的现象比较突出，甚至有些部
门对委员们的提案根本没有答复。

那些做了答复的，由于针对性很弱，委员
们也很不满意。比如有些部门以工作报告的
形式来答复提案，说了半天都是工作和成绩
汇报，对委员们在提案中指出的问题完全没
有针对性，这样会伤害政协委员参政议政的
积极性。

市政协委员刘昌东：
目前郑州交通拥堵的问题很突出，除了加

快公共交通建设，修建地铁、立交桥和快速通
道之外，对车辆的限制也应该提上日程。北京
已经出台了摇号购车的限制规定，在购车的高
潮期，郑州的车辆也在以每天几百台乃至上千
台的速度增长，所以必须及早采取措施，控制
车辆的无限制膨胀。可以参考北京的办法，也
可以根据地方的实际情况制订措施，抬高车辆
入户门槛。
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